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28 DE MAYO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 LINCHAN A DOS POLICÍAS 

 

EL GOBIERNO “ASUME COSTO” DE MENOR PIB 

 SE DISPARÓ 91% LA MOROSIDAD EN LA BANCA DE DESARROLLO 

 PEÑA A EMPRESARIOS: ASUMAN EL CAMBIO 

 EGIDIO CREE EN SU EQUIPO, AUNQUE PGR YA INVESTIGA 

 EL PRI DESISTE DE DAR BONO A MAGISTRADOS 

 REFORMAS ACELERARÁN EL CRECIMIENTO 

 

VEN AL ESTADO DE DERECHO ESENCIAL PARA CRECIMIENTO 

 MÉXICO ES ATRACTIVO PARA INVERSIÓN: BBVA 

 ZAR ANTISECUESTROS REDUCE PLAGIOS 65% DESDE ENERO 

 SE FRENÓ SEGURIDAD EN EL ÚLTIMO AÑO DE CALDERÓN 

 NO ESTAMOS EN RECESIÓN NI EN CRISIS: VIDEGARAY 

 ¡QUIEREN LA COPA! 

 PESE A BAJO PIB, NO HABRÁ RECORTE: SHCP 

 NI CRISIS NI RECESIÓN ASEGURA VIDEGARAY 

 TRIBUNAL FISCAL... ¡CAMPO NAZI! 

 DIRIGENTES DEL PSOE QUIEREN QUE VOTEN TODOS LOS MILITANTES 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Concluye hoy consulta con miras a elegir rector de la UAM-Lerma 

Este miércoles termina la auscultación a la que fue convocada la comunidad de la Universidad Autónoma Metropolitna 
(UAM) por la junta directiva de la institución como parte del proceso de designación del rector de la unidad Lerma. (La 
Jornada, p. 37) 

Empiezan en la UAM los festejos por el año de Copérnico 
 
La Agencia Espacial Mexicana (AEM) anunció la celebración del Año de Copérnico: 500 años de ciencia a partir de 
Commentariolus, cuyas actividades iniciarán en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) hoy con una serie de 
conferencias y talleres en torno a la vida y obra del matemático, astrónomo y físico polaco. Además de la UAM, la 
UNAM y el IPN se sumarán a las actividades que la AEM dará a conocer próximamente en su portal de Internet. En la 
UAM continuarán las actividades de celebración hasta mayo de 2015 (La Jornada, p. 2-Cultura)  

 

PRESIDENCIA 
 

Peña Nieto pide al Tri retornar de Brasil con la copa de campeón 
 
En el patio central de Palacio Nacional, el Presidente Enrique Peña Nieto recibió a los 23 seleccionados de futbol y a su 
director técnico, que competirán en el Mundial de Brasil, a quienes dijo: "Recuerden que detrás de ustedes está toda 
una Nación que los va a seguir y a acompañar en cada momento", en medio de un ambiente triunfalista y patriótico en la 
ceremonia de abanderamiento de la Selección Mexicana de Futbol. El Mandatario, junto a Miguel Herrera, Rafael 
Márquez, Justino Compeán, Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de Gobernación; y Emilio Chuayffet Chemor, 
Secretario de Educación Pública, estamparon el sello de cancelación del timbre postal en honor a la Selección 
Mexicana. (La Jornada, Contraportada y 8-Deportes) 
 
 

SEP 

Piden retener pagos 
 
El Poder Ejecutivo debe asumir el control de la nómina magisterial y evitar que se paguen quincenas a empleados 
comisionados al sindicato, demandaron senadores del PAN y el PRD. "Si el Gobierno federal agarró la responsabilidad, 
tiene que también detener los cheques, es el que paga ahora", externó Víctor Hermosillo, Senador del PAN por Baja 
California. "Eso ya se lo dijimos nosotros al Secretario (Emilio) Chuayffet, sabemos que no es fácil, pero debe haber 
pasos, para eso se hizo la Reforma Educativa", indicó en entrevista. (Reforma, p. 7) 
 
Admiten recursos contra leyes estatales 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite las controversias constitucionales que promovió la 
Presidencia contra las leyes de educación de Baja California y Morelos, mismas que van contra la Reforma 
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Constitucional aprobada en la materia. La Controversia interpuesta contra Baja California quedó en manos del Ministro 
Luis María Aguilar Morales, mientras que la de Morelos será analizada por el Ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. La 
semana pasada, la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que la Presidencia interpuso las controversias 
debido a que la legislación en la materia de esas entidades federativas, contravienen disposiciones de la Constitución 
General de la República y de las leyes reglamentarias correspondientes, e invaden la esfera de competencias de los 
poderes federales. (Milenio, p. 7) 

Urge atender violencia: SEP 
 
En el último año casi 1.5 millones de jóvenes de bachillerato ejerció algún tipo de violencia verbal, física o sicológica, 
esto es uno de cada tres alumnos, pero 4% de la matrícula total es urgente de atender, debido a que es la que provoca 
el Bullying o las agresiones físicas en los planteles educativos, aseguró Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación 
Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP). "Para atender el acoso escolar, la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) incorporará a partir del próximo ciclo escolar, que inicia en agosto, cinco estrategias que 
pretenden mejorar el clima escolar, modificará los planes de estudio y sumará materiales para desarrollar habilidades 
socioemocionales". (El Universal, p. 9) 

Hoy presentan diputados iniciativa contra Bullying 
 
Diputados del PRI, PAN, PRD, PT y Nueva Alianza presentarán hoy ante la Comisión Permanente del Congreso un 
proyecto de Ley General de Prevención, Combate y Erradicación de la Violencia contra niños y adolescentes en los 
entornos del hogar, familiar, escolar, laboral y en comunidad. La iniciativa prevé la integración de un comité conformado 
por los Titulares de las Secretarías de Gobernación, Educación y Desarrollo Social, entre otras instituciones, para 
diseñar, coordinar y dar cumplimiento a las políticas públicas en la materia. (Milenio, p. 8) 

Arrepentidos 80% de alumnos que desertan 
 
El 72% de los estudiantes en México de Educación Media Superior, registran poca tolerancia a la frustración, mientras 
tanto el 80% que deserta reconoce que fue una mala decisión, dijo Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Media 
Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP). (El Financiero, p. 21)     
 
La SEP pospone proceso para compra de equipo de cómputo 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió un aviso para informar sobre la suspensión del proceso de 
presentación y apertura de la licitación pública internacional para adquirir equipamiento de cómputo de la llamada 
Solución de Aula como parte del Programa de Inclusión y Alfabetización Digital. En un documento emitido por la 
Oficialía Mayor de la dependencia federal, difundido por Transparencia Mexicana, que participa en el proceso como 
testigo social, se especifica que debido a los problemas de operación en la plataforma de COMPRANET desde el 
pasado 25 de mayo, se pospone el procedimiento. (La Jornada, p. 18)       
 
Papás empeñan laptops escolares  
 
Algunas computadoras portátiles entregadas por el Gobierno federal a alumnos de quinto y sexto grado de primaria 
como parte del programa Mi Compu.MX han ido a parar a las casas de empeño que operan en la entidad, reveló el 
Coordinador del Comité del Programa de Equipamiento de Computadoras Portátiles en Tabasco, Carlos Arias Cancino. 
Indicó que esos equipos han sido recuperados por la delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO) en operativos realizados recientemente en casas de empeño y han sido devueltos a sus dueños. (El 
Universal, p. 14) 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Delegaciones aportarán 200 millones de pesos para dar mantenimiento a escuelas  
 
A la inversión de 440 millones de pesos anunciada por las Secretarías de Educación local y federal para dar 
mantenimiento a las escuelas públicas de la Ciudad de México, se sumarán al menos 200 millones más que serán 
aportados por los gobiernos delegacionales, informó la Titular de la dependencia capitalina, Mara Robles Villaseñor. (La 
Jornada, p. 32)      
 
Ganan aulas prefabricadas tras bloquear Tren Ligero  
 
Los padres de alumnos de la Primaria "Andrés Delgado, El Giro", en Xochimilco, ganaron una batalla. La escuela 
contará con aulas provisionales serán instaladas para que unos 200 estudiantes de este plantel, con edificios inclinados 
desde hace seis años, tomen clases mientras el GDF reconstruye sus salones. Luego de que unos 80 padres de familia 
realizaran un bloqueo el lunes al paso del Tren Ligero en Huichapan, autoridades delegacionales les garantizaron que 
los alumnos tendrán aulas prefabricadas para tomar clases. Salvador José Raymundo Navarro Trovamala, Director de 
Obras y Desarrollo Urbano de Xochimilco, informó que las aulas prefabricadas serán trasladadas al punto que acuerden 
con las autoridades del a escuela, los padres de familia y la Secretaría de Educación Pública (SEP). (Reforma, p. 2-
Ciudad) 

Sólo uno de cada mil jóvenes emprende  
 
En México, sólo uno de cada mil jóvenes busca emprender, según estimaciones de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), lo cual revela el bajo nivel de emprendimiento en el país, aseguró Salvador Villalobos, Presidente Ejecutivo del 
Consejo de la Comunicación. "El bajo interés de emprender entre la población mexicana es consecuencia de un rezago 
en la educación, así como del tipo de modelo formativo, el cual no fomenta el pensamiento individual", reconoció 
Salvador Malo, Director General de Educación Superior Universitaria de la SEP. (El Financiero, p. 30)      
 
Destinan a estados fondo anti-bulliyng 
 
El Gobierno federal destinará este año al menos 172 millones de pesos del Programa Nacional de Prevención Social de 
la Violencia y la Delincuencia para fortalecer el entorno escolar y atajar los casos de Bullying. De acuerdo con 
documentos de la Secretaría de Gobernación, los fondos federales se canalizarán a las 32 entidades para que 
implementen 547 programas y estrategias en los polígonos prioritarios de dicha estrategia preventiva. (Reforma, p. 
6)           
 
Senado desempolvará iniciativas anti-bullying 
 
Uno de cada seis niños, niñas o adolescentes que sufren Bullying se suicida, según datos de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH), reveló la Senadora Angélica de la Peña, al anunciar la realización de mesas de 
conversación entre niños y niñas para abordar el tema de Bullying. Anunció que el Senado retomará el proceso 
legislativo para construir la ley contra el acoso escolar. (Excélsior, PP y 15) 

Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública y el Instituto Nacional de Antropología e Historia publican el aviso de cancelación 
del concurso correspondiente a la Convocatoria No. 008/13 del INAH, respecto de plazas vacantes del Servicio 
Profesional de Carrera, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 16 de octubre de 2013. (DOF, p. 26-Cuarta 
Sección) 
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El INEE publica los lineamientos para la organización y funcionamiento de la Conferencia del Sistema Nacional de 
Evaluación Educativa. (DOF, p. 33-Segunda Sección)      

 
SECTOR EDUCATIVO 

Atienden guarderías a sólo 25% de niños 
 
De los 6 millones de niños mexicanos que tienen entre 0 y 3 años de edad, sólo 1 de cada 4 es atendido en guarderías, 
estancias o centros de desarrollo infantil, sostuvo la organización Mexicanos Primero. En la presentación del estudio Los 
Invisibles, David Calderón, Director de la agrupación, advirtió que no hay una estadística nacional sobre cuántos 
establecimientos de este tipo existen, y a cuántos niños atienden. El servicio cotidiano lo tiene el 10% de los niños, y 
estamos hablando de estimaciones, más un 3% que tiene algún servicio privado y el CONAFE que ofrece este servicio a 
otro 10%, porque llega a 440 mil familias, expresó. (Reforma, p. PP y 7)          
 
El gasto promedio por estudiante en México, el más bajo 
 
México es el país que mayor porcentaje del gasto asigna a otorgar servicios educativos entre los 34 países que 
conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), sin embargo, el gasto promedio por 
estudiante es el más bajo de la Organización, lo que se refleja en el bajo desempeño de los alumnos y pone de 
manifiesto la ineficiencia en el uso de los recursos en el Sector Educativo. Afirmó lo anterior la Comisión de Vigilancia de 
la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, en el documento de conclusiones y 
recomendaciones al órgano especializado, tras el análisis del Informe de la Fiscalización a la Cuenta Pública 2012. (La 
Crónica, p. 9)         
 
Exige REDIM diagnóstico de acoso escolar 
 
Urge en México un diagnóstico sobre los casos de violencia y maltrato infantil, dijo en un pronunciamiento la Red por los 
Derechos de la Infancia en México (REDIM). El organismo manifestó su preocupación por la deficiente atención que se 
brinda a niñas y niños que son víctimas de la violencia en sus diferentes expresiones, así como la falta de información 
en este tema. (Reforma, p. 6)    

Combate al analfabetismo en Guerrero 
 
El Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivera, y el Director del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos 
(INEA), Alfredo Llorente Martínez, suscribieron un convenio de colaboración para la implementación de la "Campaña 
Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo", en Guerrero, mediante la cual se busca combatir el 
analfabetismo. Por otra parte, tras asegurar que en Zamora, Michoacán, aún hay un promedio de más de 10 mil 
personas mayores de 15 años analfabetas, el Coordinador de la Zona 11 del INEA, Rafael Herrejón Juárez, advirtió que 
ante ello es elemental no bajar la guardia y seguir emprendiendo una intensa lucha para acabar con este problema. (La 
Jornada, p. 13) 

Inauguran Congreso de Educación Física 
 
En un esfuerzo por enfrentar el problema de obesidad entre estudiantes del Nivel Básico, el Rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez inauguró el "Primer Congreso Internacional de Educación Física: el deporte escolar y la 
promoción de la salud", en Morelos, en el que participan especialistas de instituciones de Cuba, Chile y México. (El Sol 
de México, p. 4-República)  
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Rehabilitación y apoyos a cerca de cien escuelas en Ecatepec 
 
El Presidente de Ecatepec, en el Estado de México, Pablo Bedolla López, hizo entrega de apoyos y rehabilitación a 
cerca de cien escuelas federalizadas de la zona, gracias a las gestiones realizadas por el Gobierno local ante el estatal 
a través del organismo de Servicios Educativos Integrados al Estado de México (SEIEM). (El Sol de México, p. 2-
Ciudad)        
 
La DDHPO recibió 24 casos de Bullying en Oaxaca 
 
La Defensoría de los Derechos del Pueblo de Oaxaca (DDHPO) recibió 24 quejas por casos de acoso, maltrato y 
hostigamiento en el ámbito escolar (Bullying) de 2013 al presente mes, dio a conocer Arturo Peimbert Calvo, Presidente 
del organismo. El ombudsman oaxaqueño resumió algunos de las quejas presentadas que refieren daños y vejaciones 
presuntamente causadas entre menores de edad, entre las que destacan la mordida que un menor causó a otro en su 
miembro. Por otra parte, la Procuraduría de Justicia de San Luis Potosí inició una averiguación previa en contra de 
policías municipales de Matehuala, quienes fueron captados en un video torturando a un adolescente para sacarle una 
confesión. (La Crónica, p. 10) 

Guanajuato: acusan a tres maestros de violación 
 
Un juez de Control decretó prisión preventiva a Jorge Campos Padilla, maestro en la Secundaria Técnica 32, acusado 
de abusar sexualmente de una alumna, además fue cesado por la Secretaría de Educación de Guanajuato. La 
dependencia también despidió al Director del plantel, Francisco Javier Campos Vázquez, por incurrir en omisión. En 15 
días van siete maestros despedidos; tres, procesados por los delitos de violación y corrupción de menores en agravio de 
tres estudiantes y tres directores de las secundarias implicadas, así como un delegado regional de educación, por 
omisión, negligencia o encubrir a sus subordinados. (El Universal, p. 12)      

 
SNTE /CNTE 

 

"Se analizará" la propuesta de Gobernación sobre estabilidad en el empleo, dice la CNTE 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) someterá a consulta la propuesta presentada ayer 
por la Secretaría de Gobernación en materia de estabilidad en el empleo, por lo que el próximo lunes se reanudará la 
mesa nacional de negociación con el magisterio disidente. Enrique Enríquez Ibarra, Secretario General de la sección 9 
del Distrito Federal, indicó que tras sostener una reunión con funcionarios federales, "recibimos una propuesta suscrita 
por el Secretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda Nava, la cual será analizada en las asambleas estatales para 
determinar si será aceptada". (La Jornada, p. 37) 
 
Miembros de la sección 22 toman comercios y sucursales bancarias 
 
En el segundo día de protestas, dentro de la jornada de lucha de 48 horas, unos dos mil maestros de la sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación realizaron la toma de negocios, plazas comerciales e 
instituciones bancarias en Oaxaca. (Milenio, p. 6)      

 
INFORMACIÓN GENERAL 
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Reformas acelerarán economía en siguientes años: Peña Nieto  
 
El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que con las reformas estructurales, concretadas durante los últimos 18 
meses, en los siguientes años México transitará de un bajo crecimiento inercial hacia un crecimiento económico 
acelerado. Afirmó que las reformas impulsadas por su administración con el respaldo de las principales fuerzas políticas 
y el Congreso de la Unión "serán decisivas para elevar la productividad del país y el ritmo de crecimiento de la 
economía". Al clausurar la Reunión Nacional de Consejeros 2014 de BBVA Bancomer, destacó los beneficios centrales 
de las reformas Educativa, de Competencia Económica, en Telecomunicaciones, Financiera, Hacendaria y Energética. 
(El Universal, p. 7-Cartera) 
 
El Gobierno "asume costo" de menor PIB 
 
El Gobierno federal asume el costo y desgaste que representa el insuficiente crecimiento económico que tendrá el país 
este año, aseguró el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Durante la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA 
Bancomer, el funcionario reconoció que hay reticencias hacia la Reforma Financiera, pero el Gobierno está haciendo su 
parte para transformar a México, no sólo para administrar. (El Universal, Ocho Columnas)           
 
Crece 4 puntos el aval a Peña 
 
La aprobación del Presidente Enrique Peña Nieto subió de 44% a 48%, de acuerdo con la última encuesta, mientras que 
el índice de reprobación disminuyó de 46% a 40%. Los resultados de este ejercicio señalan que 22% de los 
encuestados considera además que lo mejor que ha hecho el Presidente Peña Nieto está vinculado con programas 
sociales. Mientras que 11% considera que lo mejor que ha hecho el Presidente tiene que ver con las reformas y 15% 
cree que eso es lo peor que ha llevado a cabo. (El Universal, PP y 6)      
 
Quiere Congreso informe sobre ahorros en gasto 
 
El Congreso de la Unión discutirá hoy un exhorto para que el Presidente Enrique Peña Nieto, los gobernadores y el Jefe 
de Gobierno del DF rindan cuentas sobre las medidas de austeridad para generar ahorros en el ejercicio del gasto. El 
dictamen pide a los Ejecutivos detallar el uso que han dado a los recursos públicos que les fueron asignados. Según el 
documento, los gastos erogados por la Presidencia el año pasado ascendieron a 3 mil 273.4 millones de pesos, es decir 
55.5 más en relación al presupuesto aprobado. (Reforma, p. 2) 

Egidio cree en su equipo, aunque PGR ya investiga 
 
Egidio Torre Cantú, Gobernador de Tamaulipas, manifestó su confianza en su equipo de trabajo, a pesar de las 
investigaciones que ya realiza la Procuraduría General de la República (PGR). En entrevista, el Mandatario estatal 
ofreció que de tener alguna información al respecto la daría a conocer. Refirió que hasta el momento el Ministerio 
Público no tiene denuncias concretas contra ex servidores o en activo, aunque reconoció que se avanza en las 
pesquisas necesarias para deslindar responsabilidades. (Milenio, Ocho Columnas y 20)        
 
Chao se integra a SEGOB 
 
El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, designó a Andrés Chao Ebergenyi como Subsecretario de 
Normatividad de Medios de la dependencia. (El Universal, p. 7) 
 
Deja García Cervantes cargo en la PGR 
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Ricardo García Cervantes renunció ayer a la Subprocuraduría de Derechos Humanos, Prevención del Delito y Servicios 
a la Comunidad de la PGR, después de casi año medio de desempeñarse en el cargo. El Procurador Jesús Murillo 
Karam aceptó la renuncia del panista, en un acto privado en el que participaron miembros de dicha Subprocuraduría y 
de la Unidad Especializada de Búsqueda de Personas Desaparecidas. (Reforma, p. 6) 
 
Vuelve violencia a Apatzingán 
 
Presuntos Templarios y autodefensas se enfrentaron ayer a balazos en las calles de Apatzingán, localidad 
presuntamente ya controlada por las fuerzas federales. De acuerdo con reportes oficiales, alrededor de las 15:50 horas 
hombres armados dispararon contra integrantes del grupo de autodefensa que aún opera en esa localidad. El ataque 
ocurrió en la Colonia Palmiras y desató un enfrentamiento que se prolongó por las colonias El Duende y 22 de Octubre. 
A través de redes sociales, autodefensas acusaron al cártel de Los Caballeros Templarios de haber iniciado la refriega. 
(Reforma, p. 9) 
 
Papa cesa a cura de México por pederastia 
 
El Vaticano decidió suspender de sus licencias ministeriales y dar de baja en la Iglesia Católica al sacerdote mexicano 
Eduardo Córdova, por estar probado que abusó sexualmente de un menor, dijo el abogado eclesial que investigó el 
tema. Armando Martínez Gómez, Presidente del Colegio de Abogados Católicos de México, informó de la decisión de la 
Santa Sede, que aunque tuvo lugar en abril no se había hecho pública hasta ahora. (El Universal, p. 11) 
 

INTERNACIONAL 

Aumenta escolaridad en AL 
 
América Latina aumentó en la última década las tasas de escolarización, debido a que se integró a sectores de menores 
ingresos al Sistema Educativo. Esto, según datos recopilados en el documento básico del X Foro Latinoamericano de 
Educación, el cual es organizado por la Fundación Santillana y la Organización de los Estados Interamericanos y tiene 
lugar del 26 al 28 de mayo en Buenos Aires. Por ejemplo, México, con 96.4%, es el país con la mayor tasa de 
escolarización a edades tempranas. Le siguen Uruguay, con 96.3%, y Chile con 94 por ciento. (Reforma, p. 17-
Internacional) 
 
Obama cierra capítulo afgano 
 
En uno de los anuncios más esperados de su Presidencia, Barack Obama confirmó ayer los términos del fin de la guerra 
en Afganistán con la reducción a un tercio de las fuerzas de combate estadounidenses a partir del 2015 y el definitivo 
repliegue a partir del 2017. En términos numéricos, las tropas de Estados Unidos pasarán de las actuales 32 mil, a 9 mil 
200 a partir del 2015. Esta cifra se reducirá a cero a partir del 2017 y sólo se dispondrá de personal militar para 
resguardar las instalaciones militares de Estados Unidos en Kabul. (El Universal, p. 19- Mundo)            
 
Retoma Ucrania aeropuerto y mata a 50 separatistas 
 
A un día de la ofensiva militar más mortífera contra los separatistas en el este de Ucrania, el ambiente reinante en 
Donetsk era de miedo. La ofensiva aérea, comenzada por el asalto rebelde al aeropuerto internacional de la ciudad, se 
prolongó por más de 24 horas y dejó un número indeterminado de muertos. Según el Alcalde de Donetsk, Alexánder 
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Lukyanchenko, la cifra es de al menos 40, mientras que fuentes rebeldes la fijan entre los 30 y los 200. (La Jornada, p. 
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Concluye hoy consulta con miras a elegir rector de la UAM-Lerma 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
Este miércoles termina la auscultación a la que fue convocada la comunidad de la Universidad Autónoma Metropolitna 
(UAM) por la junta directiva de la institución como parte del proceso de designación del rector de la unidad Lerma. 
 
Los candidatos a la rectoría de la unidad más joven de la universidad son Nicolás Domínguez Vergara, Emilio Sordo 
Zabay y Jorge Eduardo Vieyra Durán y sobre ellos la junta directiva invitó a la comunidad universitaria a emitir su 
opinión. 
 
Para ello, alumnos, profesores y trabajadores pudieron entrevistarse personalmente desde el lunes con integrantes de la 
Junta, previa cita, o enviar un comentario por escrito. 
 
La junta directiva es un órgano de la UAM integrado por nueve miembros: Manuel Hugo Ruiz de Chávez Guerrero, 
Enrique Ayala Alonso, Francisco José Sánchez Sesma, Fernando Rojas González, Carlos Mario Pallán Figueroa, 
Enrique de la Garza Toledo (presidente en turno), Oscar Alejandro Terrazas Revilla, Patricia Galeana Herrera y Ana 
María Cetto Kramis. 
 
Este organismo colegiado tiene entres sus facultades nombrar al rector general de la universidad, conocer y resolver los 
conflictos que se presenten entre los demás órganos de la institución y nombrar a los rectores de las unidades 
universitarias a partir de las ternas de candidatos que le presente el rector general. 
 
Luego de terminada la auscultación, la junta directiva entrevistará a los integrantes de la terna con el propósito de 
conocer sus puntos de vista sobre la unidad Lerma, así como sus programas para el desarrollo de la misma. Cuando 
termine las reuniones con los candidatos, la junta nombrará al nuevo rector de la UAM Lerma y así concluirá este 
proceso que tiene más de un año de duración y ha tenido a la unidad mexiquense sin rector. 
 
El año pasado se emitió la primera convocatoria para designar al rector de Lerma; sin embargo, el procedimiento fue 
detenido por desacuerdos entre la rectoría general de la UAM y el consejo académico de la unidad, lo que lugar a un 
procedimiento denominado conflicto de órganos, que fue resuelto por la junta directiva, la cual decidió que era necesario 
reponer todo el proceso de designación. 
 
Sin embargo, este nuevo proceso ha sido cuestionado. Académicos de la universidad agrupados en el observatorio 
universitario UAM han señalado que la nueva convocatoria, emitida por el rector general en obediencia a la citada 
decisión de la junta directiva, y el proceso que inició con ese documento, violan la legislación universitaria. 
 
El observatorio aún no decide cómo procederá en caso de que sea nombrado el rector de Lerma, pero señaló a este 
diario que no pretende abonar a la ingobernabilidad en la UAM, sino al respeto a la legalidad. 
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Empiezan en la UAM los festejos por el Año de Copérnico 
De la Redacción 

 
La Agencia Espacial Mexicana (AEM) anunció la celebración del Año de Copérnico: 500 años de ciencia a partir de 
Commentariolus, cuyas actividades iniciarán en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) hoy con una serie de 
conferencias y talleres en torno a la vida y obra del matemático, astrónomo y físico polaco. 
 
Este mes se cumplen 500 años de la fecha del registro del manuscrito Comentarios sobre las esferas celestes y en el 
que se resumen las ideas de Nicolás Copérnico en torno a su proposición del Sol como centro del universo y no de la 
Tierra, como defendían sus contemporáneos. 
 
El doctor Raúl Alva García, investigador de la Unidad Iztapalapa de la UAM, informó que como parte de la celebración 
en esa casa de estudios se llevarán a cabo, entre otras actividades, la mesa redonda 500 años de la imagen del Sol, y 
no de la Tierra, en el centro y la conferencia El universo no gira alrededor tuyo. 
 
Las actividades concluirán en 2015 
 
Además de la UAM, la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto Politécnico Nacional se sumarán a las 
actividades que la AEM dará a conocer próximamente en su portal de Internet. 
 
En la UAM continuarán las actividades de celebración hasta mayo de 2015. Entre ellas destacan: un experimento de 
medición de la Tierra, el viernes 20 de junio; otro experimento de medición del periodo del tiempo anual, el lunes 22 de 
septiembre; un ciclo de conferencias con el tema “De la comunicación satelital al clima espacial”, del lunes 6 al 10 de 
octubre, así como la semana de la comunicación de la ciencia, también en ese mes. 
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Solicitan a diputados citar al rector de la Universidad de Colima 
Juan Carlos Flores 
Corresponsal 

 
Colima, Col., Los siete empleados del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima (Sutuc) que se 
encuentran en huelga de hambre desde el 28 de abril entregaron un escrito a cada uno de los diputados del Congreso 
local para solicitarles que citen al rector de la institución, Eduardo Hernández Nava, a una audiencia pública en la sede 
del Poder Legislativo, a fin de que responda a las peticiones de los ayunantes. Gutiérrez Chávez aseguró que persisten 
las irregularidades en el manejo del Fondo Social de Apoyo al Pensionado (Fosap), las violaciones a 35 cláusulas del 
contrato colectivo no se han subsanado y continúa la lucha judicial en el ámbito federal para su reinstalación como líder 
del Sutuc. Los recursos públicos deben de ser auditados; “por eso pedimos la intervención de los tres poderes”, dijo. El 
ex dirigente señaló que las versiones de la rectoría y de Luis Zamorano, actual líder del Sutuc, de que todo estaba 
solucionado, “son una farsa”. Reveló que el secretario general de Gobierno, Rogelio Rueda Sánchez, les entregó un 
oficio “del gobernador (en el cual) manifiesta que con todo gusto puede ser mediador, siempre que las dos partes 
estemos de acuerdo”. 
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Los llamó a escribir una nueva historia de lucha, pasión y triunfo en el Mundial de Brasil 
 

Traigan el trofeo a México, pide Peña Nieto a los integrantes del Tri 
 
El presidente abanderó a la selección en Palacio Nacional 
 
Nos proponemos romper barreras, dijo el capitán Márquez 
 
En la mente de mis jugadores ya no hay miedos: Herrera 
Marlene Santos Alejo 

 
En un ambiente triunfalista, como si los pesares y dudas durante la etapa eliminatoria hubiesen sido un incidente que no 
hizo sino sazonar la clasificación a la Copa del Mundo, el presidente Enrique Peña Nieto pidió a la selección nacional de 
futbol, que encabeza Miguel Herrera, volver a México tras la final de la justa brasileña, el 13 de julio, “con el trofeo de 
campeones”. 
 
La ceremonia de abanderamiento del Tri se realizó ayer en Palacio Nacional, donde hubo que sortear varios retenes y 
vallas metálicas para llegar al patio central. Ahí todo era luces, música suave y gigantescas banderas tricolores, donde 
decenas de invitados especiales –políticos, funcionarios con algún familiar y empleados de ese recinto– tuvieron un 
lugar de privilegio para presenciar el acto. 
 
Tras entonarse el Himno Nacional empezó la andanada de discursos que intentaban ser emotivos y con tintes 
patrióticos. No faltó la transmisión del video que llama a confiar en “el equipo de todos”, con la autoexhortación: “¡Quiero 
creer!” 
 
El Piojo, habitualmente parlanchín y dicharachero, tuvo varias trabas porque estaba excesivamente nervioso, mientras 
el capitán tricolor, Rafael Márquez, también titubeó al momento de leer su discurso, y de plano se le quebró la voz 
cuando señaló que “es un honor, un privilegio y un orgullo”, portar la playera verde y disponerse a vivir su cuarto 
Mundial. 
 
El jefe del Ejecutivo, quien anunció que usará la corbata verde –obsequio del Tri– hasta el día de la gran final, habló en 
creciente tono de exigencia: “Llegar a Brasil no fue un camino fácil, pero ahora que ya están ahí y es momento de 
escribir una nueva historia de lucha, pasión y triunfo. Representan a una nueva generación de jugadores que compiten 
con una mentalidad ganadora. 
 
“El presidente de la República y todos los mexicanos confiamos en ustedes para que el próximo 13 de julio, que será el 
partido de la final de esta justa, traigan ese trofeo a nuestro país”. 
 
Recalcó que así como la canarina se coronó en el Mundial México 1970, ahora al Tri le corresponde hacer lo propio en 
tierras brasileñas. 
 
Pidió a los seleccionados hacer del juego de conjunto su mejor fortaleza: “Ninguno es tan bueno como todos juntos. 
Ganen como triunfadores que son, como están acostumbrados a hacerlo frente a los mejores del mundo. 
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“Al pisar la cancha y entonar nuestro Himno recuerden que detrás de ustedes está toda una nación que los seguirá y los 
acompañará en cada momento(...). Ante Camerún, desde el primer minuto, salgan a ganar, a poner en alto el nombre 
de México.” 
 
Justino Compeán, titular de la Federación Mexicana de Futbol, celebró que miles de mexicanos viajarán a Brasil “para 
que en los estadios se escuche el Cielito Lindo”.  
 
Herrera, en tanto, aseguró que “este equipo nos une como nación” y prometió dar su mejor esfuerzo “hasta dejar el alma 
en cada una de mis decisiones” y, aunque primero indicó que quieren llegar “mínimo a los cuartos de final”, agregó: 
“Todos pensamos en traer la Copa a México”. Dijo que tiene 23 futbolistas que juegan “en muy alto nivel” y “en sus 
mentes ya no existen los miedos”. 
 
El capitán Márquez afirmó que no puede haber un Mundial sin la presencia de México. Emocionado por las distinción de 
portar el gafete y ser el abanderado, señaló que se conducirá “con todo profesionalismo y responsabilidad”. 
 
Aseguró que junto con sus 22 compañeros se ha propuesto “romper barreras… Hemos soñado con levantar la Copa del 
Mundo, con dar esa inmensa alegría a nuestra gente, a millones de niños que han depositado en nosotros su confianza 
y fe”. 
 
En el acto también se llevó a cabo la cancelación del timbre postal conmemorativo de la selección nacional. 
 
México se enfrenta hoy a Israel en partido amistoso, en su despedida del estadio Azteca antes de partir para participar 
en el Mundial de Brasil. 
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La SEP pospone proceso para compra de equipo de cómputo 
Laura Poy 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió un aviso para informar sobre la suspensión del proceso de 
presentación y apertura de la licitación pública internacional para adquirir equipamiento de cómputo de la llamada 
“solución de aula”, como parte del Programa de Inclusión y Alfabetización Digital. En un documento emitido por la 
Oficialía Mayor de la dependencia federal, difundido por Transparencia Mexicana, que participa en el proceso como 
testigo social, se especifica que debido a los problemas de operación en la plataforma de Compranet, desde el pasado 
25 de mayo se pospone el procedimiento. 
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El monto se suma a los $400 millones del GDF y la Federación, señala Mara Robles 
 

Delegaciones aportarán 200 millones de pesos para dar 
mantenimiento a escuelas 
Alejandro Cruz 

 
A la inversión de 440 millones de pesos anunciada por las secretarías de Educación local y federal para dar 
mantenimiento a las escuelas públicas de la ciudad de México, se sumarán al menos 200 millones más que serán 
aportados por los gobiernos delegacionales, informó la titular de la dependencia capitalina, Mara Robles Villaseñor. 
 
De esta manera, explicó en entrevista, las autoridades del Distrito Federal destinarán por lo menos 400 millones de 
pesos y la Federación 240, para llevar a cabo esta tarea en conjunto, por lo que ya se analizan los criterios de 
intervención en los planteles y poder firmar el convenio correspondiente. 
 
Según un diagnóstico realizado por la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal (AFSEDF), 
al menos 205 planteles requieren alguna intervención, la mayoría ubicados en las delegaciones Gustavo A. Madero, 
Iztapalapa, Venustiano Carranza, Coyoacán, Azcapotzalco, Tlalpan y Tláhuac. 
 
Robles Villaseñor subrayó que la postura del gobierno de la ciudad es dar prioridad a los planteles que significan un 
riesgo para los alumnos, es decir, las que tienen dictamen de inhabitalidad, daño estructural o peligro de inundación, los 
que requieren mantenimiento mayor, los que requieren trabajos para mejorar su funcionamiento y los que requieren 
mejoramiento de imagen, tal como marca la misma Secretaría de Educación Pública (SEP) en su programa Escuela 
Digna. 
 
“Nosotros tenemos que poner por delante la seguridad de los niños, frente a lo cosmético. Vamos a invertir todo el 
dinero del Gobierno del Distrito Federal en atender las más (escuelas) que podamos y tengan algún tipo de riesgo”, 
señaló la funcionaria. 
 
De hecho, agregó, este jueves se reunirá con las autoridades de la AFSEDF a las que dará a conocer la propuesta del 
gobierno capitalino sobre los planteles a intervenir con esos criterios, ya consensuada con las delegaciones. 
 
Añadió que la instancia que se encargará de esa tarea es la Secretaría de Obras y Servicios capitalina, con la asesoría 
técnica del Instituto Nacional de Infraestructura Educativa, porque el propósito es invertir la mayor cantidad de dinero en 
los trabajos en sí, y no en personal burocrático. 
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Comisionado del Infodf llama a las autoridades a poner mayor vigilancia en esos sitios 
 

Jóvenes pasan más tiempo en cibercafés que en el aula 
 
La ciudad de México enfrenta boom en las delegaciones con mayor población de niños y adolescentes, señala Mucio 
Israel Hernández 
 
En una sola calle operan hasta cuatro negocios 
Raúl Llanos 

 
La ciudad de México enfrenta un boom de cibercafés, donde se refugian niños y jóvenes, quienes pasan ahí más horas 
que en las aulas. En ellos chatean, envían mensajes, exploran la web y, sobre todo, están expuestos a sitios de Internet 
con alto contenido de violencia y pornografía, aseguró el comisionado ciudadano del Instituto de Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federal (Infodf), Mucio Israel Hernández. 
 
En entrevista, resaltó que la expansión de esos negocios se da en las delegaciones con mayor población de 
adolescentes, como Iztapalapa, donde en una sola calle operan hasta cuatro cibercafés. También citó el caso de la 
Cuauhtémoc, Azcapotzalco y Venustiano Carranza, en las cuales algunos de esos giros llegan a estar abiertos de las 7 
de la mañana hasta la media noche. 
 
A pesar de eso, dijo, es muy laxa la vigilancia de las autoridades a esos espacios, por lo que demandó voltear la mirada 
a esos lugares y prevenir conductas que pueden afectar a los menores de edad. 
 
El comisionado ciudadano aludió datos oficiales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para remarcar 
que 65 por ciento de los capitalinos (8 millones 851 personas) tienen acceso a Internet, y muchos de los que no tienen 
ese servicio en sus domicilios acuden a cibercafés. 
 
“Hoy tenemos a muchos niños, a muchos jóvenes que salen de la escuela o de su casa y se van al café Internet; donde 
se ve a chavos de 9, 10 u 11 años que pasan ahí muchas horas; otros saben que con cinco pesos pueden estar una 
hora bajando música, chateando, jugando, por eso el boom de cibercafés por toda la ciudad, más en las delegaciones 
que tienen más población joven o en zonas donde se tienen problemas de conectividad”, añadió. 
 
El funcionario mencionó que hay ciertas horas en que esos negocios están “llenos de chavitos, frente a la computadora, 
navegando en Internet, y, claro, no hay mecanismos de protección para ellos frente a páginas con contenidos 
pornográfico, sexual o de violencia”. 
 
Mucio Israel puso énfasis en que ahora muchos estudiantes, muchos adolescentes, ya no se reúnen para practicar un 
deporte, sino que sus puntos de encuentro son cibercafés, en los que con 15 o 20 pesos “se ponen su casco y 
micrófono y pelean (en los juegos virtuales) contra otras personas; hay espacios donde hay hasta clubes, que en 
ocasiones llegan a cruzar apuestas en sus competencias de jugadores en guerra, que es una nueva modalidad de 
distracción para ellos”. 
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Para el comisionado del Infodf, un factor atractivo para los niños y jóvenes es que varios cibercafés abren no sólo entre 
semana, sino también sábados y domingos, y sus horarios los han extendido, algunos desde las 7 de la mañana hasta 
las 12 de la noche. 
 
Por último, dijo que los cibercafés se están convirtiendo en los nuevos espacios de socialización de los niños y jóvenes, 
a los cuales se debe prestar atención para proteger a ese sector de la población. 
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No hay nada acordado, señala; el lunes próximo se reanudará diálogo 
 

“Se analizará” la propuesta de Gobernación sobre estabilidad en el 
empleo, dice la CNTE 
Laura Poy y Fabiola Martínez 

 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) someterá a consulta la propuesta presentada ayer 
por la Secretaría de Gobernación (SG) en materia de estabilidad en el empleo, por lo que el próximo lunes se reanudará 
la mesa nacional de negociación con el magisterio disidente. 
 
Enrique Enríquez Ibarra, secretario general de la sección 9 del Distrito Federal, indicó que tras sostener una reunión con 
funcionarios federales, “recibimos una propuesta suscrita por el secretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda Nava, la 
cual será analizada en las asambleas estatales para determinar si será aceptada”. 
 
Agregó que la respuesta de la SG incluye sólo las demandas de seguridad en el empleo para miles de maestros con 
interinatos en todo el país, así como la solicitud para que se agilicen los procesos administrativos para cientos de 
docentes que “cumplieron con todo el proceso para la asignación de una plaza base”. 
 
Enríquez Ibarra destacó que la dirección política nacional analizará el documento y definirá el proceso de consulta con 
las bases, la cual deberá concluir este fin de semana. 
 
Habrá movilizaciones 
 
Sin embargo, precisó que en las principales ciudades del país se realizarán movilizaciones sincronizadas como parte del 
plan emergente que se acordó la noche del pasado lunes. “Tenemos claridad que nada se ha acordado aún, y no vamos 
a quitar el dedo del renglón para que se dé una respuesta satisfactoria”. 
 
Por la mañana, cerca de 200 maestros disidentes se movilizaron del Monumento a la Revolución a las inmediaciones 
del Palacio de Covián para realizar un mitin. Debido a la concentración de organizaciones campesinas en la calle 
Bucareli, los maestros disidentes se concentraron en la calle Abraham González, donde permanecieron por más de tres 
horas. 
 
Oaxaca: toman sedes de empresas 
 
En la capital oaxaqueña, profesores adscritos a la sección 22 de la CNTE comenzaron este martes a tomar las 
instalaciones de empresas transnacionales, en apoyo a un paro de 48 horas convocado por la asamblea estatal del 
organismo el pasado fin de semana, en el que únicamente participan empleados administrativos. 
 
El 30 por ciento de los miembros de la sección 22 se apoderó de los accesos a las diversas plazas comerciales 
ubicadas en la capital de Oaxaca y en el interior del estado, con lo que impidieron las actividades de empresas como 
Soriana, Cinépolis, Fábricas de Francia y Sears, entre otras, permitiendo sólo a los pequeños negocios laborar 
normalmente. La movilización concluyó a las 20 horas. 
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Con esta acción de protesta, la asamblea estatal de la sección 22 apoyó la mesa de negociación que la CNTE sostuvo 
este martes con Gobernación. 
 
(Con información de Jorge A. Pérez Alfonso, corresponsal) 
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SEP 

Frentes Políticos 
 
Quiere la Copa. El Presidente Enrique Peña Nieto abanderó al equipo que viajará a representar a México en el Mundial 
de Brasil. Les pidió escribir una nueva historia. Les habló de pasiones y de triunfos, del valor de la bandera, de la 
confianza que se tiene depositada en ellos. Les dijo que ningún jugador es tan bueno como todos juntos. Jueguen como 
equipo y ganen, atrás de ustedes está una gran nación, les recordó. Miguel Herrera insistió en la meta, el quinto partido, 
los cuartos de final. Serán días en los que los aficionados estarán absortos con el balón. Muy bien, sin embargo, más 
importante es el puntual seguimiento de las leyes secundarias por aprobarse en el Congreso. Y se juegan a la par. 
(Excélsior, p. 11)        
 
Puntos sobre las íes 
 
Como estamos tratando de saber quiénes somos en el mundo actual; como además, más allá de los gritos del Twitter o 
de los amigos de Facebook estamos a la búsqueda de una identidad, sucede que a la gente le puede parecer normal 
que sea como si ya no existieran ni las fronteras, ni la relación de poderes. Por ejemplo, durante ocho años todos los 
secretarios de Estado de Estados Unidos, vinieron encima de un tanque. La seguridad era el tema. Ahora, tras el 
cambio de Gobierno a Enrique Peña Nieto, pareciera que los secretarios vienen como si fueran Aladino, pero no en una 
alfombra sino sobre libros. Pues bien, el Secretario de Estado estadounidense acude a hablar de educación con el 
Presidente de México. (Reporte Índigo, p. 3)         
 
Sutilezas 
 
Celebro que el Presidente Peña Nieto en gira de trabajo por Tamaulipas, después de saludar y dar el pésame a la 
madre de Héctor Alejandro; Instruyó a la Secretaría de Educación acelere la aplicación del programa contra el Bullying, 
pues el tema no puede esperar, comento que este no es un caso aislado, es un caso de los varios a veces anónimos 
que se dan en varios planteles y centros educativos del país, y para ello debo decir que este gobierno ha hecho un 
compromiso, en lo personal lo hice siendo candidato, para tener escuelas libres de acoso escolar. El Secretario de 
Educación Don Emilio Chuayffet anunció que pondrá en marcha un programa piloto para prevenir y reducir el acoso 
escolar en escuelas de preescolar, primaria y secundaria de todo el país, manifestó también que el fenómeno del 
Bullying está relacionado con al menos tres entornos inmediatos de los menores educandos, que están directamente 
vinculados con su desenvolvimiento y conducta dentro de los planteles escolares: su hogar, la escuela y su relación 
interpersonal con otros menores. (El Sol de México, p. 14)           
 
Capicúa 
 
El Subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, advirtió ayer que alrededor del 30% de estudiantes de 
este nivel han ejercido violencia en los últimos 12 meses, la mayoría de forma verbal o psicológica. (Reporte Índigo, p. 
4)            

 
SNTE/CNTE 
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Katia D' Artigues. Campos Elíseos 
 
Irónico es que en este país la cifra de maestros y lo que hacen sea, siga siendo, un secreto de Estado... que el Estado 
mismo no parece tener. Ayer hablaba de ello con Juan Díaz de la Torre, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación, SNTE. Él insiste que no entrará en esta polémica porque no le corresponde: lo suyo es ser líder de un 
sindicato y no es autoridad para dar cifras. Eso sí, promete dos cosas: que antes de que termine este año escolar, en un 
mes más o menos, ya estará lista la tan prometida página del SNTE donde transparentarán como sujetos obligados que 
son desde la Reforma en transparencia todos los recursos públicos que recibe el SNTE. No sólo eso, promete que 
serán de los sindicatos más transparentes a nivel mundial. (El universal, p. 11)   
 
Froylán M. López Narváez. Bullying magisterial 
 
Al igual que los muchachos, escolares o no, los docentes y los miles que fingen serlo, ocurren violencias verbales, 
callejeras, sindicales. Junto con sus colegas sindicales, integran núcleo gravoso para las relaciones entre mexicanos. La 
CNTE y el SNTE, mucho más la primera, son atracadores civiles. El Centro de Estudios México Evalúa precisa acciones 
de perpetuidad consistente. La trampa de las comisiones es un recurso para lucrar, manipular y cooptar. La calidad de 
la información es deficiente, imprecisa e, incluso, falsa, porque existen diferencias sustantivas entre lo que reportaron 
las autoridades educativas de los Estados sobre el personal con licencia o comisión y lo que reconoció el censo 
magisterial. (Reforma, p. 11) 
 
Joaquín López Dóriga. En privado 
 
El tema del Bullying sólo tiene de nuevo el nombre, la violencia intraescolar, así como la intrafamiliar, ha existido desde 
tiempos inmemoriales y se da entre alumnos, se da en todos los grados, en todos los niveles, en todas las escuelas, en 
todas partes y sin distinción de géneros, ni de colegios, públicos y privados, laicos y de curas o monjas, mixtos o no. 
México, de acuerdo a un estudio de la OCDE, ocupa el primer lugar internacional en casos de Bullying, que afecta a 18 
millones 875 mil alumnos de escuelas primaria y secundaria, públicas y privadas. (Milenio, p. 3)             
 
Alberto Aguirre. Signos vitales 
 
En el Sector Educativo está la evidencia más contundente: ocho de cada 10 mandos medios y superiores de los 
institutos y secretarías de ese ramo, a nivel estatal, son ex dirigentes o militan en el SNTE, según informes de la 
Auditoría Superior de la Federación entregados a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados. (El 
Economista, p. 39)   
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